

Streicherklasse – die Idee

Auch im kommenden Schuljahr bietet das Martin-Schongauer-Gymnasium in Zusammenarbeit mit der Musikschule Westlicher Kaiserstuhl-Tuniberg eine Streicherklasse an.

Die Schüler*innen lernen im Rahmen des Musikunterrichts ein Streichinstrument. Dabei sind alle angesprochen, gerade auch Kinder, die noch nie ein Streichinstrument oder ein anderes Instrument in der Hand hielten!

Wichtig: Falls Sie sich für das Musikvorprofil und später für das Musikprofil interessieren, muss Ihr Kind dafür ein Instrument lernen. Bei der gleichzeitigen Teilnahme an der Streicherklasse ist diese Bedingung erfüllt. Sie brauchen dann für die 5. und 6. Klasse Vorprofil keinen weiteren Instrumentalunterricht nachzuweisen.

Musikalische Förderung ist ein wichtiger Bestandteil ganzheitlicher Bildung. Regelmäßiges Musizieren in der Gruppe fördert darüber hinaus in besonderer Weise die Selbstwahrnehmung sowie Integrations- und Konzentrationsfähigkeit.

Zur Auswahl stehen Geige, Bratsche, Cello und Kontrabass. Anmelden können sich alle interessierten Schülerinnen und Schüler. Sie erhalten dann in der 5. und 6. Klasse gemeinsam Instrumentalunterricht. Vorkenntnisse sind nicht erforderlich.

Streicherklasse – die Vorteile



Unsere Erfahrung zeigt:

*Kinder, die miteinander musizieren,
fühlen sich nicht nur wohler –
sie lernen auch mehr.*

Musik und mehr

Die Teilnahme an einer Streicherklasse fördert auch:

- Ausdauer
- Feinmotorik
- Teamfähigkeit
- Sozialverhalten
- Einfühlungsvermögen
- Konzentrationsfähigkeit

Streicherklasse – die Methode

Der Unterricht umfasst zwei bis drei Unterrichtsstunden in der Woche. Nach dem erprobten Konzept des amerikanischen Pädagogen Paul Rolland unterrichten zwei Musiklehrer*innen die Klasse nach dem Motto „Unterrichte Musik durch Musik!“ Dabei erklärt eine Lehrkraft die einzelnen Lernschritte am Instrument. Die andere Lehrkraft geht von Schüler*In zu Schüler*In und leistet Hilfestellung zu Körper- und Instrumentenhaltung sowie zur Bogenführung.

Alle Schüler*Innen musizieren gemeinsam vom ersten Ton an. Das gemeinsame Klangerlebnis wirkt motivierend und stärkend. Die Erfahrung mit den bisherigen Streichergruppen zeigt: Gemeinsames Musizieren macht Spaß!



Perspektiven

Nach den zwei Jahren kann das Angebot der Jugendmusikschule Westlicher Kaiserstuhl-Tuniberg mit Einzelunterricht oder Unterricht in Kleingruppen genutzt werden.

Am Martin-Schongauer-Gymnasium gibt es eine Streicher-AG, ein Schulorchester, einen Chor und andere musikalische Arbeitsgemeinschaften und seit dem Schuljahr 2019/20 ein Musikprofil, was die Schüler*innen ab der 8. Klasse belegen können, wenn sie in der 5. Klasse das Musikvorprofil wählen.

Kosten

Für das Leihen der Instrumente und den Beitrag der Jugendmusikschule muss man mit ca. 35 – 40 Euro pro Monat rechnen.

Der Unterricht erfolgt unter der fachlichen Anleitung von Frau Constanze Chiapello, diplomierte Geigenlehrerin von der Jugendmusikschule und Frau Tanja Wiesenfarth, bzw. Frau Marielle Pabel vom Martin-Schongauer-Gymnasium.

Aktuell

Gerne beantworten wir Fragen telefonisch, um Weiteres über das Angebot, bzw. die richtige Wahl des Streichinstruments zu klären (Kontaktdaten siehe nächste Seite). Bitte senden Sie uns dazu eine Mail, wir rufen dann gerne zurück!

Wenn das Angebot für Sie in Frage kommt, ist eine verbindliche Anmeldung bis 15.6.2021 vorgesehen.

Weitere Informationen zum Streicherklassenunterricht nach P. Rolland finden Sie unter:

http://www.streicherklassen.de/rolland_methode.html

Kontakte

Jugendmusikschule Westlicher Kaiserstuhl Tuniberg

Maria-Montessori-Str. 1
79206 Breisach, Tel.: 07667/1846
JMS.Breisach@t-online.de

Martin-Schongauer-Gymnasium

Leo-Wohleb-Str. 2
79206 Breisach, Tel.: 07667/906040
msg@lkbh.de



Constanze Chiapello-Renner
co.chiapello@wanadoo.fr

Marielle Pabel
pabel@msg-breisach.de

Tanja Wiesenfarth
wiesenfarth@msg-breisach.de

Informationsblatt zur Streicherklasse

am Martin-Schongauer-Gymnasium



... Musik LERNEN durch
Musik MACHEN ...